
  

  

Compte-rendu du comité de quartier Jean Moulin 

Vendredi 10 novembre 2023 

Etaient présents : 

- 

- 

Alexis TEILLET, Maire 

Mathieu FLOWER, Adjoint au Maire délégué à la politique de la ville et à la démocratie 

locale 

- 

- 

Catherine CHEVALIER, Adjointe au Maire délégué au cadre de vie et aux déplacements 

André MULLER, Conseiller municipal délégué à la sécurité et à la réforme de la police 

municipale 

- 

- 

- 

- 

Alex DEGUEILLE, Directeur du Patrimoine 

Olivier CARETTE, Responsable de l’urbanisme 

Marius NICE, Chef de la police municipale 

Un représentant de la police nationale 

Introduction 

Pour rappel, la Ville est découpée en 6 comités de quartier : 

 

 

 

 

 

 

Quartier de l’Orge 

Quartier Grand-Vaux 

Quartier Jean Moulin 

Quartier Mairie 

Quartier du Coteau 

Quartier du Plateau 
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Ces comités sont ouverts à tous avec une fréquence de deux sessions par an. Tous les 

habitants peuvent y assister et évoquer les sujets de leur quartier pendant deux heures, soient 

de 19h30 à 21h30. 

Chaque comité fait l’objet d’un ordre du jour. A l’occasion de la troisième session de Jean 

Moulin, les sujets suivants ont été abordés : 

1 ° - Cadre de vie : 

 Présentation des projets sélectionnés par les habitants dans le cadre du budget 

participatif 2023 

 Point d’étape sur le lancement de l’étude relative au plan de circulation et de 

stationnement 
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° - La vie de votre quartier 

 Point de situation sur la résidence Chateaubriand (sécurisation de la résidence, 

rencontre avec Seqens) 

° - Points divers 

 

 

Point d’étape sur la modification du PLU n° 3 

Grand projet : présentation du lancement de l’étude sur le réaménagement du Parc 

des sports Jean Moulin 

 

 

Sécurité : retour sur les dernières interventions et opérations de la Police municipale 

(contrôles routiers, véhicules ventouses et épaves, sécurisation des quartiers…) 

Mobilités : bilan de la mise en libre-service des trottinettes électriques 

Chaque comité de quartier fait également l’objet d’un compte rendu. Ce dernier est mis en 

ligne sur le site internet de la Ville. 

4 ° - Temps d’échanges 

2 



  

  

I - Cadre de vie 

 Budget participatif 
Pour rappel, le budget participatif permet aux habitants de proposer des projets 

d’investissement à l’échelle de leur ville, de leur quartier ou de leur rue. 

L’enveloppe budgétaire de cette édition est de 100 000 € 

Les projets retenus sont les suivants : 

→ 

→ 

→ 

→ 

→ 

→ 

→ 

→ 

→ 

Equiper les bâtiments municipaux de système de récupérateurs d’eaux pluviales 

Installer des stations de réparation vélos 

Installer du mobilier d’agrément (bancs, chaises longues) dans les parcs de la ville 

Installer des abris pour vélos 

Créer des fresques murales 

Embellir la ville par la création d’un espace type « ciel de parapluies » 

Ajouter des jeux adaptés PMR dans les parcs accessibles 

Installer des agrès sportifs dans la ville 

Compléter l’offre de jeux pour enfants dans les parcs de la ville pour différentes 

tranches d’âge 

→ 

→ 

Aménager un espace canin avec parcours d’agility 

Planter plus d’arbres et de végétaux dans la ville 

1 028 personnes ont participé au vote dont 569 via l’application de la ville, 368 par le 

site internet de la ville et 91 ont déposé leur vote dans l’urne située dans la mairie. 

Les projets lauréats sont : 

1 ° Avec 552 voix : planter plus d’arbres et de végétaux dans la ville 

2 ° Avec 330 voix : compléter l’offre de jeux pour les enfants dans les parcs de la ville 

pour différentes tranches d’âge 

3 ° Avec 279 voix : équiper les bâtiments municipaux de système de récupérateurs 

d’eaux pluviales 

Les services de la Ville vont procéder au chiffrage de ces trois projets. Si le budget des 

1 00 000 € n’est pas atteint, le 4ème projet (avec 266 voix) pourra être étudié : installer 

des agrès sportifs dans la ville. 
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 Etude circulation et stationnement 

Dans le cadre de l’étude relative au plan de circulation et de stationnement, un point 

d’étape sur le lancement est présenté aux administrés en présentant les objectifs de 

cette étude et son calendrier prévisionnel. 

Voir annexe. 

II – La vie de votre quartier 

 Point de situation sur la résidence Chateaubriand (sécurisation de la 

résidence, rencontre avec Seqens) 

Le bailleur Seqens a donné l’autorisation afin que la police nationale et la police municipale 

interviennent dans la résidence. Motion passée au CM ? 

La sécurité de la résidence est bien prise en compte par la police : 38 opérations ont eu lieu 

de mai à juillet 2023. La police municipale y passe tous les jours. 

Monsieur le Maire a confirmé que la démolition et la reconstruction ne se feront pas mais 

qu’une réhabilitation est bien prévue. 

III – Points divers 

 Point d’étape sur la modification du PLU n° 3 

Par avis rendu en date du 16 mars 2023, la MRAe (Mission régionale d’autorité 

environnementale) a décidé que ce dossier devait être complété par une évaluation 

environnementale, c’est-à-dire d’évaluer les incidences sur l’environnement des 

aménagements projetés et notamment les incidences du projet sur : 

- 
- 
- 
- 

L’analyse des effets du projet de PLU sur les zones humides 
Le paysage 
Les consommations énergétiques 
La prise en compte des risques naturels (gonflements d’argile, mouvements de 
terrains) 

- 
- 
- 

La ressource en eau 
Les nuisances : impacts liés aux nuisances sonores et à la qualité de l’air notamment 
La gestion des déchets 

Cette évaluation a été prescrite par délibération du Conseil territorial du 4 avril 2023, et 

l’étude a été réalisée de juin à août 2023 par la société IETI. 

Les principaux compléments sont les suivants et sont déclinés soit dans les dispositions 

générales, le règlement ou les OAP : 
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Gestion intégrée et durable des eaux pluviales : 

 Limiter l’imperméabilisation au maximum grâce à l’organisation du projet et à la mise 
en œuvre de revêtements perméables pour les cheminements piétonniers, les aires de 
stationnement, les voiries, les linéaires d’accès aux parcelles… 

Gérer les eaux pluviales à la source : infiltrer au maximum les eaux pluviales, favoriser 
une gestion en surface et des espaces multi usages : noues, surcreusements et 
décaissés, espaces verts inondables, tranchées drainantes, chaussées à structure 
réservoir, fossés… 

 

 

 

Intégrer l’écoulement des eaux pluviales dans la conception du projet en tenant 
compte de la topographie. 

Assurer l’écoulement direct des eaux pluviales vers des espaces d’infiltration en 
favorisant une gestion gravitaire. 

Énergie et confort climatique : 

 

 

Une consommation d’énergie primaire des bâtiments le plus faible possible est à 
privilégier : 

Les bâtiments devront être conçus et orientés de façon à profiter au maximum des 
apports solaires passifs en hiver. Les jardins seront, en priorité, orientés au sud et/ou 
à l’ouest. 

 La conception des bâtiments doit permettre d’éviter le recours à un refroidissement 
actif (limitation des apports solaires en été) 

Structure végétale et paysagère : 

 

 

Les espaces de respiration entre le bâti et notamment les cœurs d’îlots végétalisés sont 
à préserver au maximum. 
La végétalisation des espaces doit s’appuyer sur une palette d’essences végétales 
diversifiées, résilientes face au dérèglement climatique (sécheresse, précipitations 
hétérogènes). 

 Une recherche de diversification des strates doit être mise en œuvre afin de favoriser 
un traitement des espaces libres et des espaces verts qualitatif : supports de 
biodiversité, sources de fraîcheur et de bien-être. 

Nuisances acoustiques : 

 

 

Indiquer un rappel aux servitudes d’utilité publiques en matière de seuils de 
protections acoustiques. 
Dans les secteurs concernés par des nuisances acoustiques supérieures aux seuils de 
l’OMS il est attendu la mise en œuvre d’une architecture favorisant la protection des 
habitants face aux bruit en travaillant notamment sur : 

- L’implantation du bâtiment 
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- 

- 

L’orientation du bâtiment 

Le traitement des espaces libres 

Retrait-gonflement des argiles : 

En prévention des dégâts structurels pouvant être occasionnés par la mise en œuvre des si, 

les principes suivants sont à appliquer dans les secteurs concernés par un alea moyen à fort 

de retrait-gonflement des argiles : 

 Prévoir avant mise en œuvre la réalisation d'une étude géotechnique pour valider 
l'ensemble des principes et modes constructifs Adaptation des principes constructifs 
de manière à rendre les constructions résistantes à l’aléa conformément aux 
préconisations du BRGM ; 

 Adoption de principes visant à limiter au maximum les changements d’hydratation des 
sols ; 

Le dossier a été transmis pour nouvel avis à la MRAe le 25 aout 2023 pour une instruction de 

mois maximum. A réception de l’avis, un bilan de la concertation sera tiré et le dossier pourra 3 

être soumis à une enquête publique, soit en décembre 2023. 

Conformément aux articles L.103-2 et L.103-3 du code de l’urbanisme, lorsqu’une 

modification de plan local d'urbanisme est soumise à évaluation environnementale, le dossier 

doit faire l’objet de modalités de concertations et être mis à disposition du public. 

Bilan des surfaces et modifications de zones : 

AVANT APRES Evolution en ha 

Superficie du PLU 
actuel (en vigueur 
depuis 2016) (ha) 

42,5 

Superficie après 
modification du 
zonage (ha) 

48,5 Zone UB (dense) 

Zone UG (petits 
collectifs) 

+6 

-26 32 6 

Zone UH 431,5 451,5 +20 
(pavillonnaire) 

Zone N (naturel) 

Zone UA (dense) 

Zone UC (ensemble 32 
de collectifs) 

19,5 

13,5 

19,5 

13,5 

33 

0 

0 

+1 

Zone UD (centre 
ancien petits 
collectifs) 

8 7 -1 
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Zone UE 74,5 

10 

74,5 

10 

0 

0 

0 

(équipements) 

Zone UF (zone 
d’activité) 

Zone UP (Grands 
ensembles – Grand 
vaux) 

32,5 32,5 

TOTAL 696* 696* 
* surfaces arrondies sous réserve recalcul informatisé 

Monsieur le Maire précise que 1125 logements restent à être construits d’ici 2025 d’où le 

contrat de mixité sociale qui nous fait gagner 6 ans. 

L’enquête publique est consultable sur le site de la Ville et au service urbanisme. 

 Réaménagement du Parc des Sports Jean Moulin 

Principaux objectifs de ce réaménagement : 

● Ancrer la commune dans une dynamique sportive à fort rayonnement en proposant les 
entraînements de qualité et des équipements normés 

● 

● 

Développer la pratique libre 

Pérenniser l’esprit « parc » via notamment la réappropriation du parc des Gâtines 

L’assistant à maîtrise d’ouvrage retenu pour cette étude de faisabilité et de programmation 
est Mott MacDonald. 

Le lancement d’une consultation citoyenne via un questionnaire a été mis en ligne du 15 
octobre au 25 novembre 2023. 

Calendrier prévisionnel : 

 Octobre – Novembre 2023 : Diagnostic du site via analyse fonctionnelle et technique 
des installations et équipements existants + analyse des besoins et concertation des 
Saviniens et des utilisateurs 

 

 

Décembre 2023 – Janvier 2024 : Etudes de faisabilité 

Février – Mars 2024 : Etablissement du préprogramme puis élaboration du programme 
technique détaillé 

 Avril 2024 : Lancement de la consultation du maître d’œuvre 

7 



  

  

 Sécurité 

Aucun cambriolage n’a été signalé grâce à l’opération tranquillité vacances, pour les personnes 
inscrites. 

Pour rappel, un dispositif est opérationnel également depuis le 12 juillet dernier, avec pour 
objectifs de : 

 

 

 

 

Rassurer la population 

Faire participer les administrés à leur propre sécurité 

Faire diminuer le sentiment d’insécurité 

Améliorer la réactivité de la police nationale et de la police municipale contre les 
phénomènes de délinquance. 

 Accroître l'efficacité de la prévention de proximité. 
Depuis le 1er janvier 2023, il a été constaté une nette augmentation des interventions des 
agents de la Police municipale, qui s’expliquent grâce aux recrutements d’agents. 
De par la présence renforcée et donc plus visible sur la voie publique mais aussi l’extension 
des horaires du service, la Police municipale présente un bilan avec des chiffres en nette 
progression. 

Quelques exemples : 

3 
2 
9 
1 

89 mises en fourrières (toutes infractions) contre 200 en 2022 
78 stationnements abusifs pris en compte contre 160 en 2022 
81 appels reçus contre 487 en 2022 
75 visites au poste contre 86 en 2022 

 Bilan des trottinettes 

Pour rappel le déploiement a eu lieu le 23 avril dernier. Une centaine de véhicules sont mises 
en service sur 35 zones de stationnement. 

Des opérations de maintenance et des tournées de remise en ordre des engins sont réalisées 

quotidiennement par le prestataire Tier Mobility et lui seul. 

Quelques chiffres depuis le 23 avril dernier jusqu’au 12 octobre (date à laquelle ces chiffres 

ont été arrêtés) : 

- 

- 

- 

- 

16 900 trajets (104 trajets par jour en moyenne) 

2300 utilisateurs (personnes ayant téléchargé l’application et effectué un 1er trajet) 

16 800 kms parcourus soit une distance moyenne de 1,7 km par trajet 

1,7 km de distance moyenne parcourue 
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A l’heure actuelle, nous n’avons pas eu de problèmes notoires sur la Ville. 

Tout signalement doit être adressé par mail à Tier à support@tier.app. 

IV – Temps d’échanges : 

 Il est constaté un problème de stationnement aux abords du collège des Gâtines, 

aucun emplacement n’est prévu pour la dépose des enfants, mise à part 5 places. Une 

réflexion est actuellement en cours, dans le cadre du plan de circulation et de la 

réforme du stationnement sur le traitement du temps de dépose minute et de 

récupération aux abords des établissements scolaires. 

 

 

Aucun passage piéton n’existe dans la rue Honoré de Balzac. Cette compétence relève 

de l’Etablissement Public Territorial qui a été sollicité par nos services. 

Problème soulevé pour la ligne 14 : les élus locaux souhaiteraient que cette ligne soit 

prolongée jusqu’à Morangis. Si tel est le cas, il serait souhaitable de prévoir des bus 

pour s’y rendre en partant de Savigny. Une étude permettant de renforcer et mieux 

adapter l’offre du bus a été demandée à la Région Ile-de-France et à Ile-de-France 

Mobilités. 

 Les camions roulent beaucoup trop vite dans l’avenue Jean Allemane : une opération 

routière va être montée prochainement avec la police municipale, les motards et la 

police nationale. Il est prévu également l’installation de radars pédagogiques 

permettant de relever le flux et les vitesses malgré les contrôles qui sont déjà effectués 

régulièrement. Ainsi, la surveillance sera optimisée. 
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